

Inédita declaración conjunta:

Generadores se alinean para rechazar proyecto de subsidios del Gobierno

Aseguran que la iniciativa “perjudica sustancialmente” las bases en las que se desarrolló este sector productivo y piden retomar el rumbo durante la discusión legislativa.

TOMÁS VERGARA P.

Mañana se retoma la discusión por el proyecto de subsidios eléctricos, que busca elevar a 4,7 millones el número de beneficiados, y así hacer frente a las alzas de las cuentas de la luz previstas producto del descongelamiento de las tarifas eléctricas. El beneficio requiere de recursos por unos US\$ 900 millones.

Sin embargo, la propuesta del Ejecutivo encendió las alertas en la industria y los gremios del sector de generación salieron a criticar la iniciativa. Lo anterior, a través de una inédita declaración en la que participaron Generadoras de Chile, Acera, Acesol y la Asociación Gremial de Pequeños y Medianos Generadores (GPM).

En el documento piden que los avances en esta materia sean coherentes con otras políticas públicas de subsidio y “con una visión estable y de largo plazo para el correcto desarrollo de la industria

eléctrica”.

Acusan incluso que la propuesta del Ejecutivo “adolece de graves deficiencias y perjudica sustancialmente” a varios de los principios básicos sobre los que se desarrolla el sector productivo.

Entre estos temas, subrayan la necesidad de una predictibilidad jurídica, pues argumentan que se están “alterando de manera continua e intempestiva las condiciones regulatorias”; así como también, la confianza legítima en la autoridad política, “definiendo nuevas cargas públicas sin fundamentar sus medidas ni explicar los efectos”.

Asimismo, apuntan al reparto proporcional de las cargas públicas, al establecer tributos de manera *ad hoc* a sectores económicos determinados, “sin considerar financiamiento alguno que provenga de un ejercicio de administración financiera eficiente y focalizado por parte del Gobierno”.

En el documento destacan que

la industria generadora ha impulsado más de US\$ 30 mil millones en inversión directa en regiones, ha contribuido a la diversificación de la matriz energética y al incremento del número de productores de energía eléctrica por sobre 700, entre otros aspectos.

El lobby de los PMGD

En paralelo, quienes han estado más activos en torno al proyecto de ley son los generadores PMGD, centrales de menos de 9 MW que verán limitados sus ingresos, luego de que el Ejecutivo propusiera financiar parte del subsidio con el precio estabilizado que reciben estas plantas. Varias de estas empresas van a exponer este miércoles a la Cámara, pero también se han activado a través de reuniones por *lobby*.

Una comitiva liderada por Emilio Pellegrini, presidente de DE Capital, fondo de inversión privado especializado en el de-



Más de US\$ 30 mil millones ha invertido la industria de generación en regiones.

sarrollo de este tipo de centrales, se reunió con el vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente.

En la cita, se informó “sobre las consecuencias para Corfo y la ges-

ción de los fondos asignados, del anuncio del Gobierno de financiar el nuevo subsidio a las tarifas eléctricas. Esta medida legal tendría como consecuencia que todos los proyectos financiados por el Fon-

do, entren automáticamente en *default*, abriendo un escenario de alto perjuicio para el Fondo y Corfo”, advirtieron. La agencia estatal ha financiado varios de estos proyectos.

Según conocedores, estas empresas también se han reunido con el coordinador del Ministerio de Hacienda, Francisco Saffie, y varias de ellas —de origen europeo—, han confirmado su asistencia al Chile Day que se desarrollará en París y Londres. En el listado estarían CVE Group, Aediles, Grenergy, CarbonFree, o Energy y Matrix Renewable.

Asimismo, un informe reciente de la agencia de riesgos S&P, alertó por el impacto de los ajustes regulatorios en el sector PMGD, que cuenta con más de US\$ 1.200 millones en bonos emitidos, advirtiendo de reestructuraciones de deuda entre los proyectos.

“En general, de aprobarse, percibiremos tales cambios como un debilitamiento del marco regulatorio que podría obstaculizar el desempeño del sector eléctrico, y que cambios similares podrían eventualmente extenderse a otras industrias”, explicó la agencia en su reporte.